

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今日、日吉診療所に来て、セミナーに参加させていただき、改めて、MTMの流れて診療することか、これからの日本の歯科にとって、必要なことだと言ふことが、分かりました。診療内も見学させていただき、各部屋、滅菌室の清潔さに、とても驚かされました。いつも自分たちが、仕事としている場所とは、全く違いました。忙しい中で、どのようにして、この状態(きれいな)を維持できるのだろうかと思いました。

歯科衛生士さんのお部屋の引き出しの中等も見せていただきましたが、整理整頓されていて、こういう所から変わっていくといけないのなと思いました。患者さんに良い治療を受けもらう為には、私たち歯科衛生士の質を高めることも大切ですが、日々から環境も整った状態、きれいで清潔な状態にしておくことが大事だと思いました。そして、自分磨き、自分に投資してスキルアップしていく事が、質の高い治療につながっていくと思います。

壁にぶつかることもあると思いますが、努力を積み重ねて行くことか、後々の成長につながると信じて、日々の診療を頑張っていくと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今まで18年衛生士として仕事をしてきましたが、Dのアシスタントばかりで本来の衛生士の仕事はほとんどしていなかったんだなと気づきました。私が衛生士になった理由の一つに、自分自身がものごとく治療をしてDMFTは22本以内は高校を卒業した時点ででもなぜこんなにカリエスになるのか？ どうしたらこれ以上治療しなくていいのかな... 考えて治療をする歯科で働けばどうにかなるかも... とこの仕事を選びました。実際この仕事を始めてブラッシングの上達やフロス、歯間ブラシを使うことで再治療あることはほとんどなくなりましたが、カリエスができていくにはもちろん理由があり、その人、その人でリスクが違うということを知りました。今まで「ブラッシング」ができてればカリエスはできないと間違った知識で、多くの人を再治療へと導いてしまっていたと認識できました。これから、しっかりとその方のリスクを知り、どうすればカリエスを作らせないか、自分の歯で生活できるか、その方へ伝えられるかを考え、日々自分がスキルアップしていかなければならないなと思えました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今日 OP セミナーを受講させて頂き、MIM を実際に  
どのように行っているのか、どのようなツールを使用して、  
患者教育を行っているかを知ることが出来ました。

まずは、規格の中にある口腔内写真を撮影することができるよう  
練習を行っていきたいです。

また、たばこ検査を行い、患者さんそれぞれのリスクが  
あることをわかりやすく説明できるようになりたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今日、MTMの考えや、実際のMTMを見学し、  
患者さんのことを第一に考える工夫や技術がどれも素晴らしいと  
感じました。

口腔内写真やレントゲンは視認性があつた。素早く撮影して  
1分以内を目標に頑張らなければいけないと思いました。

また、スタッフの動きがスムーズな環境づくりをされている。  
取り入れることでお口のケアは診療が出来るのではないかと感じました。

今回は今までほとんど口腔内写真やレントゲンを撮影してこなかったのじ、  
次回の実習までに精一杯練習をし、次回の実習は  
撮影技術等を自分のものにし、日々の診療に役立てて  
いきたいと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

オーラルフィジシャン育成セミナーを受講して、MTMの素晴らしさ、日本の現状について再認識しました。一番衝撃を受けたのは症例発表です。私たちのやりたい医療はこれだ!と思いました。そのためにはまず「規格性のある口腔内写真を撮れるようになることです。そして治療部としてもカリカリ、パリオドントロニーの理解を深め、患者さんの予防プログラム、リスクを把握し、治療の空いた時間に歯科助手としても説明を補足していけたらと思いました。また、日吉歯科診療所の見学をさせて見て、まずはこの資料があること、清潔な診療所であることにも驚きました。U-20に対しても、治療介入のタイミングを考慮して、また治療の仕方についても多くの事を学びました。今回は内容のとても濃いセミナーを受講できた良かったと思うので、自分の中で「たくさん取り込んで」患者さんやスタッフのみんなに還元していきたいと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

MTMについて今まで何度か教えていたことが、今回のセミナーでまた新たに深く知ることができたと感じました。

MTMの実践のデモンストレーションを流れを聞いて、実際にみることで理解しやすかったです。DHの方から、一つひとつの手順で何をみているのかや、患者さんにどのようにして話すのかを聞いて勉強になりました。

DHとして新卒は2-3年がスズキと、以前日吉歯科医院に務められていた徳本さんからデモンストレーションで教えていたことがDHの方から聞いて、頑張りなくては...という気持ちを持っていました。もっと努力が必要だと強く思いました。

今、私は担当の患者さんはいいのですが、いい今のためには知識を増やすために本を読んで、技術向上のために日々の練習と積み重ねていくと思います。

今、考えられる自分の問題点が改善できるようにし、新たに課題も含めて一つひとつ出来るようにしていきます。

そして、DHとしての責任がやりがいがあるものだと感じられるように頑張ります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

オーラルフィジシャン育成セミナーを受講して、真の医療哲学について肌で感じる事ができました。日本の保険診療は誰でも手頃に医療が受けられる...という良い点がありますが、その結果治療の質は保証されず DMFTを重ねてほう... 疾患に対しての原因を考えることもなく、将来のことを見ずえることもなく治療ばかりをくりかえして結果の今の日本の現状をまのあたりにして、今私が見ている患者さんとはこうなってしまう...と強く感じました。

そのためには MTM という流れは必ず必要で、そこでその結果を残すのは、私達らの規格性のある資料や、高い技術・知識、どうしてこうなってしまったのか? と考えそれを患者さんにしっかり教育して行動変容にしっかり移していかなければ良い結果はでないのだから私達らの責任は高いなと感じました。

将来 KEEP 20 を達成できる方が大野城市に多く残る将来をつくれるように、20 部署をしっかりとつくり出すには 20 巻のリエスプー 達成者をつくり、歯を守るために歯医者に行く、というのが常識になる方が増やせるように私達らはしっかり取り組もうと思いました。

まずはしっかり規格性のある写真を時間内にとれるようになることを目標にします。そして X 線メンテナンスの重要性と バイオフィルムの説明が私には少なかったと思ったので明日からその説明をしっかりとしていきます。

今回 2 日間で学んだことを参加できなかったスタッフに伝え、みんな高め合って自分たちの形を作っていくと思います。貴重なお話をありがとうございました。たくさん真似をします。MTM をさせてもらっている環境に感謝し明日の診療からまたきりかえて頑張ります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

OPセミナーを受講し改めてMTMの大変さ、流れについて学ぶことができた。  
特に、MTMの内容に関して少し不明な点や、疑問に思っていた点も、  
2日間受講する中で改めて解決することができた。  
規格性のある口写やデジタルをしっかりと撮影し、患者様のニーズを  
しっかりと把握していくこと、また、患者様が病因をしっかりと理解し、  
診日についても納得がいくように、今回も~~行ったこと~~を復習し、  
改善できるものは改善して~~よりよいものを~~にしていきたい。  
口写などの技術だけでなく、患者様への説明の工夫や、さらには媒体を  
使って分かりやすく、また言語化することによって、患者様をおいて  
説明していることも強く感じられた。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

これまでもMTMを実践してきましたが、今日のセミナーを受講し、  
よりMTMの理解を深めることができました。  
私自身、患者さんと向き合うなかでセルフケアメンテナンスの重要性を  
伝える患者教育の力も不足していたと思います。初期治療の過程で伝える  
ためのにも、~~院内~~ 院で使われている媒体について検討も必要と感じました。  
MTMのデモンストレーションでは、これまで疑問に思っていたことも  
質問することができたので、~~また~~ 明日からの診療へ活かしていきたいです。  
医院、衛生士個人個人の問題点を改善し、KEEP28を  
目標に患者さんの口腔の健康を守るOP医院にできるよう  
頑張りたいと思います。  
2日間 ありがとうございます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今までMTMを行なってはこなかったが、完全な確立にはいたっていません。  
熊谷先生の考えやMTMについては理解はしていましたが今回熊谷先生を身近で感じ  
講義を聞くことで熊谷先生の熱い思いやMTMの哲学を細かく学ぶことができて、  
より理解が深まりました。  
今後の歯科医療のあり方、MTMを通じて患者管理をしていくことの重要性を改めて肌で感じ  
MTMを根拠させるオーラルフィジシャン診療室として全員が同じ方向を向いていけるように  
確立した診療室をつくっていきます。

2日目のMTMのシミュレーションでは実際に日吉歯科のDMの方の所作であつた患者に対する  
思い、MTMで立ち止まるところなど詳しくお話や見学ができてとても良かったです。  
今回学んだことを医院に持ち帰り、規格性の高い口腔内写真、レントゲン撮り等々の資料の  
統一や私面での改善点などは、まよりましたので、MTMの確立を目指しています。  
KEEP28、より多くの人の口腔と全身の健康をサポートできるように歯科衛生士  
として誇りを持って仕事に取り組んでいきたいと思っております。

熊谷先生のもっと貴重な講義、日吉歯科の歯科衛生士のみなさんの力としての  
仕事を身近で感じることができて良かったです。たくさんの方の良き経験をさせていただきました。  
今回学ぶことができたことに嬉しく思います。  
2日間ありがとうございました

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私自身、MTMをやり始めて約6ヶ月がたちました。

当医院のDrからMTMの話を開き、今まで私が勤めてきた歯科医療との違いに驚いたと共に、歯科衛生士としてのやりがいを感じ、これから地域の变化や、患者様の意識を変えていく事におくりました。

ただ、説明を聞く、本を読む、というだけではなかなか理解をし、自分考えMTMを進めていく、という事があつく難しく、何ぞわからないのか、出来ないのか、明確な答えが出せなかつたと思います。

そんな中、今回のセミナーを受講した事によって、MTMの説明の仕方、初期治療中にやるべき事、などより明確にわかってきました。

今の時点で、家族で診させて頂いていらっしゃる方が何組かいるのですが、今後、もっとその人数を増やしていき、今、子供の子達の血脈内を生涯カリエスフリーに出来るよう地域をあげて取り組んでいきたいと思います。

まだ、知識、技術、収入と、色々な面で不安は大きいですが、あきらめず心を持ち、医院一丸となって頑張っていきます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

初日 岡

DH 村井さんの MTM 説明がわかりやすく

患者さん自身が価値感を変え、ホームケアの重要性

メンテナンスの理解につなげてくれるとのこと

改めて思いました。

そして、自身が5才から日吉歯科に通院し

今では自分が DH として多くの記録が残りました。

お子さん家族ぐるみの長いお付き合いが想像でき

とても「ほのびいた」気持ちになりました。

なにも、DH として、担当看者さんの人数の多さに

衝撃を受け、信頼されている事が見受けられ

すばらしいと思います。

今回のセミナー、どうも有難うございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今日のセミナーを聞いて改めて歯科衛生士としての仕事のやりがいを感じました。今、当院で歯科衛生士は私しかいません。また歯科衛生士として4年目で分らないことやほろろしいことが多いです。口腔内写真や、デンタルを撮影することはできても実際に見てみると自分でも納得いくものが撮れていなかったり、時間がかりすぎます。規格性のあるしかりとした口腔内写真、デンタルなどの口腔内の情報がないとMTMをしかり行えません。このセミナーで自分自身の意識の向上まで、責任感もさらに高まりました。行動変容はどちらかあるのか、歯の大切さはどうすれば伝わるのか課題は沢山あります。私だけが意識を高く持っても意味がありません。今日、昨日聞いたことをスタッフに伝える。スタッフ全員が同じ目標に向かっているようにしたいです。歯科衛生士は今後ずっと働くことができると。高齢社会になる中でどのように業務をこなしていくしかり考え、明日からもがんばります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回は貴重なお話を聞かせて頂きありがとうございます。  
私は鶴岡市羽黒町で生まれ、歯科衛生士の専門学校から  
上京し、東京で勤務しております。

歯科に携わる様になる前は、日本のデンタルIQの低さ、  
保険制度、虫歯になって治療する。ということに疑問を持ちながら  
勤務をしていました。

日吉歯科 熊谷先生の土曜にされた活動を聞いてからは、  
こんなにも身近に日本の歯科を変えるおばさん先生が  
いらしたと感動すると同時に、私も酒田市に生まれて  
いたならあんな悲しく、悔しい気持ちになることもありました。  
小学生の頃は衛生士で永久歯がカリエスになり、何本も治療  
しました。専門学校に行ってから大丈夫ですが、カリエスリスクが  
あっても、予防に力を入れれば、回避できるということを感じ  
ました。

今回このセミナーに参加させて頂き、学んだ内容を、少しでも  
多くの患者さんに提供できるように、歯科衛生士として、  
日々研鑽していきたいと思います。熊谷先生、スタッフの方々ありがとうございます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

歯科医師会は S020 運動を推進しているが、

これにて 講演を聞いて keep 28 を目指す事が大切だと

思いました。

S020 は 口腔内の状態の値を保証する仕組みが面白いという事に  
気が付きました。

一生自分の歯が食事やおしゃべりし、微笑むことが出来る人生を  
おく。お牙伝心か出来ると思えると思えました。

その為のスキル 資料のりなどが早く出来、患者さんに  
提供出来るようにしたいと思えました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

日々、予防~~歯科~~業務を担当していますが、当院と比較すると唾液検査など、しっかりされていて驚きました。  
2日間で学んだことをしっかり持ち帰り、実践していきたい  
もっと患者さん一人一人のために、患者教育をし、KEEP28を  
目指す人を増やしていきたいです。  
口腔内写真撮影では、次回が実習です。今日学んだことを  
明日からの診療で活か~~して~~していきたいです。練習もかかり  
して次回に備えたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所